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Solennité de la Pentecôte 

 

 
 
« Alors apparurent des langues qu’on aurait dites comme des flammes de feu, qui se 
partageaient, et il s’en posa une sur chacun des apôtres. Tous furent remplis de l’Esprit 
Saint ! » Les tableaux des grands peintres représentent les apôtres autour de la Vierge 
Marie et chaque apôtre a comme une torche au-dessus de sa tête. La fête de la Pentecôte. 
 
La Divine Providence a voulu qu’aujourd’hui la flamme olympique passe par Lourdes. Un 
clin d’œil, une invitation à revivre la Pentecôte, nous, les disciples d’aujourd’hui réunis 
autour de la Vierge Marie par la prière persévérante comme la première Eglise naissante. 
Marie, qui est l’épouse du Saint Esprit, appelle ses enfants à s’ouvrir au Saint Esprit, à le 
découvrir ce grand méconnu, et à se laisser transformer par Lui. 
 
Nous, les Chrétiens, nous ne passons pas l’Esprit Saint comme une torche par estafette ou 
course de relais. Nous passons l’Esprit Saint comme un don en passant la flamme du grand 
Cierge Pascal vers notre petit cierge de baptême. C’est Jésus Christ, la lumière du monde, 
qui donne son Esprit Saint pour nous illuminer et pour nous transformer. Comme Chrétiens, 
nous avons reçu la mission de porter la lumière et la chaleur dans les ténèbres glaciales de 
chaque époque. La promesse de notre baptême est d’allumer le monde par le feu du Saint 
Esprit. Et le changement le plus spectaculaire dans le comportement des apôtres a été la 
disparition de la peur. Fini la trouille ! Au cimetière la fausse modestie ! A la déchetterie la 
timidité mesquine ! Aujourd’hui apparaissent l’audace pour témoigner avec bravoure et 
vaillance de Jésus ressuscité. Courage et force n’ont rien à voir avec intolérance et 
discrimination comme la pensée unique essaye de nous imposer. Ne confondons pas 
torchons et serviettes, ne confondons pas vices et vertus. 
 
Après la torche et le feu, il y a aussi l’eau comme symbole du Saint Esprit, cadeau de Jésus 
ressuscité le jour de la Pentecôte. On dit qu’on n’a jamais eu autant de pluie au printemps à 
Bordeaux depuis 18 ans et que ce temps déprime les Bordelais. Saint Cyrille de Jérusalem 
utilise l’image de la pluie pour expliquer l’Esprit Saint pourtant source de toute joie. 
Adaptant et simplifiant un peu ses paroles, il enseigne :  
 
« Pour quelle raison le don de l'Esprit est-il appelé une « eau » ? C'est parce que l'eau est à 
la base de tout ; parce que l'eau produit la végétation et la vie ; parce que l'eau descend du 
ciel sous forme de pluie ; parce qu'en tombant sous une seule forme, elle crée des effets 
multiformes. ~ Elle est différente dans le cocotier, le bananier et différente dans la vigne, 
elle se fait toute à tous. La pluie n'a qu'une seule manière d'être. Les gouttes de pluie qui 
tombent en Belgique, à Bordeaux ou en Chine sont semblables. Elles sont mouillées. 
S'adaptant au sol, aux plantes, aux animaux qui la reçoivent, la pluie produit en chacun ce 
qui lui convient. 
  
 



 
 
L'Esprit Saint agit ainsi. Il a beau être un, simple et indivisible, il distribue ses dons à chacun, 
selon sa volonté. De même que le bois sec associé à l'eau produit des bourgeons, de même 
l'âme qui vivait dans le péché mais que la conversion rend capable de recevoir le Saint-
Esprit, apporte des fruits de justice, de paix et de joie. Bien que l'Esprit soit simple, c'est lui, 
sur l'ordre de Dieu et au nom du Christ, qui anime de nombreuses vertus. 
 
Saint Irénée de Lyon le dit à sa façon : « Sans eau la farine sèche ne peut pas devenir une 
seule pâte. Pareil pour nous. Nous ne pouvons pas devenir un en Jésus Christ sans l’eau qui 
tombe du ciel. La terre aride, si elle ne reçoit pas d’eau, ne fructifie pas ; ainsi nous-mêmes, 
qui d’abord étions du bois sec, nous n’aurions jamais porté le fruit de la vie, sans l’eau 
librement donnée d’en haut. » 
 
Chers paroissiens, si vous êtes un cocotier, l’Esprit Saint vous aidera à produire les plus 
belles noix de coco. Si vous vous identifiez plutôt à un bananier, ce même Esprit Saint 
produira en vous les meilleures bananes du monde. Si vous êtes une vigne, vous porterez 
comme fruits les raisins les plus riches et savoureux. C’est cela la sainteté. La meilleure 
version de soi-même. La mise à jour de votre personne téléchargée par l’Esprit Saint.   
 
Cette semaine je lisais une publicité pour des sabots roses en caoutchouc qui disait : 
« Aujourd'hui, la laideur est synonyme d'authenticité » La pub n’était pas sérieuse et misait 
sur la provocation mais avec Dieu c’est le contraire. Pour Dieu, c’est la beauté qui est 
synonyme d’authenticité. L’Esprit Saint est l’Esprit de Dieu qui rend beau, qui restaure 
l’harmonie et l’équilibre, les proportions et les dimensions, dans notre vie et dans toute la 
création. 
 
Aujourd’hui, ne fermons pas notre cœur mais écoutons la voix de l’Esprit du Seigneur, cette 
brise légère, cette eau qui bouillonne dans notre cœur, ce désir rongeant d’Amour Infini. 
 
Esprit de Dieu, tu es la pluie de la promesse, 
Sur une terre abandonnée, jailli du cœur du ressuscité ! 
 
Viens, Esprit Saint, viens remplir le cœur de tes fidèles et tu renouvelleras la face de la 
terre ! Amen. 
 
 


